

La acción rápida de los Bomberos de esta ciudad, logró dominar el fuego desatado ayer en el Hotel Imperial, librándonos así de una conflagración de consecuencias incalculables



Columna sobre José Martí

Apunta: AUGUSTO BOLAÑOS.

II

Quien conozca siquiera superficialmente la vida de JOSÉ MARTÍ, sabe que este hombre magnífico, «luchador sin odios», se afanó por todo aquello que redundara en provecho, honra y gloria del hombre. Gentes hay que creen que solo alcanzó dolor, martirio y muerte, por la libertad de su querida Cuba. Era tan grande, era tanto su amor por los hombres, que su acción se dirige a todos los campos en donde haya algo que sea injusticia, que sea miseria, que sea sufrir.

Y para que la felicidad sea sobre la tierra, debemos hacer al hombre, en primer término, libre: libre de los prejuicios, libre del temor, libre de la miseria. Porque «los hombres han de vivir en el goce pacífico, natural e inevitable de la Libertad, como viven con el goce del aire y de la luz». Así quería MARTÍ que los hombres vivieran sobre la tierra, sin distinción de raza, religión, lengua o costumbres.

Porque ha de vivir el hombre en comunión con los demás, sabedor de sus congajas, penas y dolores; no aislado como el caracol en su concha, sino sintiendo en su pecho la compasión y las lágrimas en los ojos por los sufrimientos del mundo. Ya lo dijo el APOSTOL: «El que se replega en sí, y vive de pequeños goces, y teme compartirlos con los demás, y solo piensa, avariciosamente, en beneficiar sus apetitos, se va trocando hombre de soledad, y lleva en el pecho todas las canas del invierno, y llega a ser por dentro, y parecer por fuera, un insecto».

El conocimiento de la armonía del Universo, el ejercicio prudente de la razón y la práctica constante de la generosidad, harán felices a los hombres. El hombre crece física-

mente, de manera visible, pero crece más aún cuando ha hecho algún bien.

Y para que los hombres sean buenos hay que instruirlos, porque así serán dichosos. «Ser culto es el único modo de ser libre», había dicho el excelso maestro cubano.

Y en el afán de hacer libre al hombre, se preocupó honda y sinceramente por la suerte de los hombres del campo. Que los de la ciudad tienen esclavas nocturnas y universidades papulares, en donde llenar de luz su mente y de amor su corazón. Quería MARTÍ para los trabajadores del campo maestros ambulantes, idea que cuando él la esbozara, no constaba en ningún texto de educación. Son los campesinos gente que no puede caminar kilómetros para ir a aprender a una escuela los ríos y cabos de Africa, las capitales de Europa, la producción de América o los problemas de Asia. Así también sus hijos. Y sin embargo son los campesinos «la mejor masa nacional, la más sana y jugosa, porque recibe de cerca y de lleno los efluvios y la amable correspondencia de la tierra, en cuyo trato viven». Los hombres de las ciudades son un caudal de preocupaciones, un ánfora de angustias, y muchas veces, pena de las penas. Máquinas de comer. Maestros de corazón, no razón, no de presupuesto; no pedagogos sino conversadores, gente instruída que vaya resolviendo los problemas que los trabajadores le presenten, que conozca de cultivos y de estadística de producción, de enfermedades de las plantas y de los animales, y cómo conjurar esos males. Así sería el trabajo del maestro ambulante que soñara MARTÍ. Y que comprendan los campesinos que más allá de los límites de sus

Pasa a la pág. 4

La reconstrucción de Puntarenas, obra de trascendencia sin igual en el país

Los estudios emprendidos del extraordinario proyecto de reconstrucción del puerto de Puntarenas, es algo en lo que todos y cada uno de los costarricenses deben poner toda su atención. Ciertamente que la obra es de grandes proporciones. A simple vista, acostumbrados como estamos a lo pequeño, causa asombro y no faltarán personas de espíritu raquítrico, siempre pesimistas, que ante su magnitud y sin conocer a fondo el asunto, se asusten y crean que es imposible de llevarse a la práctica. Creemos que antes que nada, como todo lo grande que se va a emprender, habrá que salvar muchos obstáculos, pero muchos, entre ellos esa apatía, muy característica de nuestra propia gente, cuando de beneficiarla en algo se trata. Pero con el concurso de personas de recia voluntad, poniendo todo su empeño y un machacar constante, optimistas si se quiere, esa obra inmensa, de trascendencia sin igual para el país, puede convertirse en obra de fácil realización.

Las conversaciones, hasta el momento, van bien encaminadas. Los resultados son halagadores. Por lo pronto se ha conseguido que el Proyecto lograra la atención del técnico portuario ingeniero Howard J. Marsden, del Punto Cuarto, le diera su acogida y recomendara su estudio por los ingenieros del Departamento de Estado de los Estados Unidos. En vista de la recomendación hecha por mister Marsden, favorable al Proyecto, el señor Presidente don Otilio Ulate hizo la solicitud correspondiente, por medio del Ministro de Relaciones Exteriores y nuestro Embajador en Washington para que esos ingenieros, técnicos en asuntos portuarios, vengán al país a hacer el estudio del proyecto.

Por otra parte, el señor re-

presentante del Punto Cuarto en Costa Rica, mister C. W. Barnes y sus colaboradores, están en estos momentos estudiando las posibilidades que cuenta el país para conseguir los recursos monetarios que se requieren para la financiación de la obra. Los días lunes y martes de esta semana tuvimos el agrado de tenerlos en esta ciudad y en reunión extraordinaria, a la que asistieron, a más de los señores municipales, el señor Gobernador, el Comandante de Plaza, representantes del Club Rotario de este lugar, y otras personas interesadas en el asunto, se les explicó detalladamente, punto por punto, el plano que encierra los trabajos de reconstrucción. Luego se les llevó a visitar algunos lugares del sector Oeste de la ciudad, y al día siguiente inspeccionaron otros lugares, dándose así cuenta exacta en el terreno mismo de lo que antes se les había explicado teóricamente. Es muy posible que en día próximo estos señores representantes del Punto Cuarto soliciten una conferencia entre ellos, el señor Presidente de la República, el Ministro de Hacienda y personeros de la Municipalidad de Puntarenas, para discutir ampliamente el aspecto financiero del proyecto.

Poco más, o menos el costo total de la obra tiene un valor de quince millones de dólares; naturalmente, esto no se puede precisar hasta tanto no se lleven a efecto los estudios por parte de los ingenieros del Departamento de Estado que tienen que venir al país y hacer el presupuesto correspondiente en una forma técnica, y con mayor exactitud.

El Proyecto comprende dos

aspectos: el que se relaciona directamente con el puerto, es decir la canalización del Estero, utilizando toda la arena extraída de él para rellenar los sectores en donde la marea, con el correr de los años, ha ido socavando, pudiéndose rescatar al mar en esta forma un número considerable de manzanas, las cuales, en su oportunidad, podrán ser vendidas, para la formación de un barrio residencial; la construcción de muelles con sus respectivas aduanas a lo largo del estero, para el atraque de barcos y descarga de mercaderías, que en un principio se pensó hacerlos en la parte Oeste del Estero pero que el técnico mister Marsden recomienda en el lado Este, por tenerse más a mano el Ferrocarril, facilitando esto en mucho la distribución de la mercadería. La construcción de muelles pequeños en el sector de La Punta para atraque de yates y servicio de lanchas de poco calado en forma tal, que presten toda la seguridad requerida a estas embarcaciones. En este mismo lugar se ha pensado construir el tan deseado Casino, desde donde podrá ser apreciado todo el paisaje del Golfo y «los ojos podrán regalarle con bellezas nunca igualadas.»

Otro aspecto del Proyecto resuelve el problema sanitario de la ciudad. La pavimentación total de sus calles, el arreglo de la red de cloacas y red de cañería, todo lo cual de un gran beneficio para la ciudad porteña.

Esto es lo que desea Puntarenas para sí. Todo depende del empeño que sus buenos ciudadanos pongan en ello. El Proyecto está en estudio. ¡Adelante con él, y buena suerte!!!

LICEO "JOSE MARTI"

Tenemos el gusto de anunciar que el 28 de Enero un grupo de alumnos distribuirá en las dependencias oficiales una Revista dedicada a Martí, y habrá también ese día una transmisión por radio, con lo que el Liceo honrará su memoria en ocasión del Centenario de su nacimiento.

Jorge García Obando,
Director del Liceo
José Martí.

Alfonso Morice Guevara,
Pdte. Junta Administrativa Liceo José Martí.

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

Puntarenas, Viernes 23 de Enero de 1953.

Núm. 3421

Se exigirá con más rigor la portación de la cédula de residencia a los extranjeros

Parece que debido al poco respeto a la autoridad y a las leyes por parte de algunos extranjeros que viven en nuestro país abusando de la bondad de las autoridades, no se dan ni se prestan para llenar ese requisito, y por otra parte, quienes cometen esta clase de faltas son los indeseables, que

por lo general tienen cuentas pendientes con la Ley.

Muy saludable sería una redada de muchos que ambulaban por nuestras calles haciendo desafueros, haciendo de las cantinas su casa de habitación, y que por su carácter de extranjeros, estamos en la obligación de enseñarles a vivir en orden

como tradicionalmente se ha vivido en Costa Rica, este país que siempre ha tenido abiertas las puertas de su hospitalidad, pero eso sí, que se viva siendo ejemplo de compostura y buenas costumbres.

Anuncie en El Heraldo

Nuestro Malecón de Las Playitas es un monumento que está hablando de la buena voluntad de nuestros antepasados

Las Playitas en tiempo atrás, fueron problema de nuestros antepasados; el agua entraba sin dificultad alguna, especialmente en mareas grandes que abarcaban hasta las propiedades adyacentes. Al lado N. O. había un manglar del cual se sacaba alguna tefila y también

llamadas pianguas para comer; estas son una especie de chuchecas en desarrollo, desde luego, más pequeñas, y la sangre casi negra, que es lo que ahora se anda vendiendo por chuchecas por haberse agotado estas últimas en nuestras

L'asu a la pág. 4

Dr. Agustín Guevara

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Mejorando la alimentación del mundo

Apenas terminada la pasada guerra mundial, los representantes de cuarenta y cuatro naciones se reunieron en Quebec, para una Conferencia en la que deberían examinarse gravísimos problemas que aquejaban a la población de todo el mundo y que reclamaban atención directa y acción inmediata. Lo que descubrieron los miembros de la Conferencia no era nuevo, pero quizás nunca las cifras habían sido tan aterradoras, ni la realidad tan evidente, ni tan urgente la necesidad de «hacer algo» para remediar la situación. ¡La humanidad sufría hambre!!! ¡Mas de la mitad de los habitantes de nuestro planeta, se acostaban todas las noches con el estómago vacío!!! ¡Pueblos enteros se depauperaban por falta de alimentación, y las generaciones venideras —niños de nuestro tiempo, raquíticos, débiles, enfermos— tenían un destino infortunado y tenebroso!!!

Y todo ello, apesar de que las dos terceras partes de la población del mundo eran productores de alimentos: agricultores!

Examinando el problema más profundamente, más de cerca, los miembros de la Conferencia de Quebec se dieron cuenta de algo que había de conducirles a la solución. Una pista para llegar a conclusiones eficaces: en los países en que la agricultura ha progresado mucho, no hay escasez. Los agricultores de dichos países, empleando modernos métodos de cultivo y los procedimientos más adecuados a cada región, llegan a producir incluso más de lo que su nación necesita.

Se trataba pues de difundir el progreso agrícola, de implantar en todas partes esos procedimientos modernos de cultivo, que destierran el hambre y conquistan la abundancia y la prosperidad. Muy sencillo en teoría. Pero para ser llevado a la práctica, el plan requería un esfuerzo colosal, que solo podría realizarse eficazmente si todas las naciones se agrupaban en una organización internacional que coordinara actividades.

Así nació la FAO, Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación. Su misión era extensa, diversa y complicada. Debía fomentar el aumento de la producción agrícola, ganadera, forestal y pesquera, en los países que la constituían; com-

batir las plagas que destruyen las cosechas; corregir los medios defectuosos de almacenamiento y transporte; prevenir y curar las enfermedades que diezman el ganado; facilitar la distribución de alimentos, para que no se carezca en un lugar de lo que abunda en otro, y fomentar el consumo adecuado de estos alimentos, para que nada de su valor nutritivo se desperdicie.

Y desde 1945, año en que fue constituida por la Conferencia de Quebec, la FAO, no ha dejado de laborar para convertir sus propósitos en realidad. Su emblema —una espiga de trigo en campo negro— ostenta un lema latino, que resume de manera sencilla, su aspiración y la de tantos millones de seres humanos: FIAT PANIS («Que haya Pan»).

Las Oficinas Centrales de la FAO se encuentran en Roma, Italia. Allí, bajo las órdenes de su Director General, el señor Norris E. Dodd, trabajan los más eminentes especialistas del mundo entero, no solo en agricultura, ganadería y nutrición, sino también en cuestión de pesca y silvicultura ya que los bosques, aparte de producir materia prima para la construcción de muebles y viviendas, y fibras utilizables en la industria del vestido, protegen al suelo de la erosión y regularizan el régimen de las aguas.

La FAO cuenta con oficinas regionales en Bangkok, Nueva Delhi, Washington, y cuatro en América Latina. Estas últimas se encuentran en México, D. F., San José de Costa Rica, Santiago de Chile, y Río de Janeiro.

A la sazón, son ya sesenta y seis los países del mundo que

Hojas ejemplares

Antes de ir al frente

La guerra entre Francia y Holanda acababa de estallar. Todas las huanaciones habían sido llamadas a reincorporarse a sus puestos respectivos.

Un oficial francés, de la corte de Luis XIV, fue a ver a Fenelón, entonces Arzobispo de Cambrai, y le dijo:

—Dentro de pocos días he de dirigirme al campo de batalla. Como sé a los innumerables riesgos a que voy a exponerme, desearía antes hacer una buena confesión.

—Eso está muy bien!

—Bueno, pero es que antes

Para a la pág. 3

han ratificado la constitución de la FAO. En el último año, las actividades de la organización se han intensificado considerablemente, gracias a los fondos de que ha podido disponer con arreglo al Programa Ampliado de Asistencia Técnica de las Naciones Unidas. Son muy numerosas las misiones de expertos de la FAO que se encuentran en la actualidad en los diferentes países de la América Latina, asesorando a los gobiernos sobre la posible solución de problemas fundamentales de su economía agrícola.

La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portorriqueño en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldó

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOFE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Antes de ir al frente

Viene de la pág. 2

quisiera conocer las pruebas de cómo este Sacramento fue realmente instituido por Dios.

—Hijo mío, estoy a vuestros órdenes para daros todas las pruebas que sepa, pero os aconsejo el camino más breve y seguro: Confesaos, y luego queda aún alguna sombra de duda, procuraré aclarárosla.

—Esto es invertir los términos! Yo deseo justamente lo contrario. Primero las pruebas luego la confesión. Si la certeza de su carácter divino, es muy duro tener que contar las propias flaquezas a los demás!

—Aunque os parezca una contradicción entre lo que me pedís y lo que os aconsejo, insisto en ello. Creedme; tomad el partido que os propongo, ques como fruto de mi larga experiencia en tales negocios, tengo un firme convencimiento de que es el único eficaz.

—¿Qué queréis decir?

—Estoy seguro. Confesaos sin discutir más, porque estamos perdiendo un tiempo que a los dos nos es precioso. A mí para la iglesia, y a vos para dirigiro, sin demora a donde vuestro rey os llama. Cuando os hayáis confesado, tendréis la prueba más que sobrada de la eficacia y del origen

Pasa a la pág. 4

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

Que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Enero 1953

| BALLENA y BOLSON con escala en RUMO | | | JICARAL Y COROZAI | | |
|-------------------------------------|-----------------------|--------------------|-------------------|-----------------------|--------------------|
| Fechas | Salidas de Puntarenas | Salidas de Ballena | Fecha | Salidas de Puntarenas | Salidas de Corozai |
| | Horas | Horas | | Horas | Horas |
| Jueves 1 | 21 | 5 del 2 | Viernes 1 | 14 | 5 del 3 |
| Lunes 5 | 22 | 7 del 6 | Martes 6 | 3 | 7 |
| Jueves 8 | 24 | 9 del 9 | Jueves 8 | 3 | 8 |
| Lunes 12 | 16 | 1 del 13 | Sábado 10 | 5 | 10 |
| Jueves 15 | 18 | 3 del 16 | Lunes 12 | 20 | 1 del 13 |
| Lunes 19 | 22 | 7 del 20 | Miércoles 14 | 22 | 3 del 15 |
| Jueves 22 | 24 | 9 del 23 | Viernes 16 | 23 | 4 del 17 |
| Lunes 26 | 16 | 1 del 27 | Martes 20 | 3 | 7 |
| Jueves 29 | 19 | 4 del 30 | Jueves 22 | 3 | 8 |
| | | | Sábado 24 | 6 | 11 |
| | | | Lunes 26 | 10 | 1 del 17 |
| | | | Miércoles 28 | 22 | 3 del 19 |
| | | | Viernes 30 | 23 | 4 del 31 |

| PUERTO THIEL | | | PUERTO JESUS | | |
|--------------|-----------------------|-------------------------|--------------|-----------------------|-------------------------|
| Fechas | Salidas de Puntarenas | Salidas de Puerto Thiel | Fechas | Salidas de Puntarenas | Salidas de Puerto Jesus |
| | Horas | Horas | | Horas | Horas |
| Viernes 2 | 24 | 5 del 3 | Jueves 1 | 24 | 5 del 2 |
| Lunes 5 | 1 | 6 | Viernes 2 | 22 | 5 del 3 |
| Miércoles 7 | 3 | 8 | Sábado 3 | 25 | 6 del 4 |
| Jueves 8 | 3 | 8 | Domingo 4 | 23 | 6 del 5 |
| Sábado 10 | 5 | 10 | Lunes 5 | 24 | 7 del 6 |
| Lunes 12 | 7 | 12 | Martes 6 | 13 | 19 |
| Martes 13 | 21 | 2 del 14 | Miércoles 7 | 13 | 20 |
| Miércoles 14 | 22 | 3 del 15 | Jueves 8 | 14 | 21 |
| Viernes 16 | 23 | 4 del 17 | Viernes 9 | 15 | 21 |
| Lunes 19 | 1 | 6 | Sábado 10 | 16 | 23 |
| Miércoles 21 | 3 | 8 | Domingo 11 | 17 | 24 |
| Jueves 22 | 3 | 8 | Lunes 12 | 18 | 1 del 13 |
| Sábado 24 | 6 | 11 | Martes 13 | 19 | 2 del 14 |
| Lunes 26 | 8 | 13 | Miércoles 14 | 19 | 3 del 15 |
| Martes 27 | 21 | 2 del 29 | Jueves 15 | 20 | 3 del 16 |
| Miércoles 28 | 22 | 3 del 29 | Viernes 16 | 20 | 4 del 17 |
| Viernes 30 | 23 | 4 del 31 | Sábado 17 | 22 | 5 del 18 |

| BEBEDERO | | |
|-----------|-----------------------|---------------------|
| Fechas | Salidas de Puntarenas | Salidas de Bebedero |
| | Horas | Horas |
| Martes 6 | 23 | 8 del 7 |
| Martes 13 | 17 | 2 del 14 |
| Martes 20 | 22 | 7 del 21 |
| Martes 27 | 17 | 2 del 28 |

A PUERTO CORTES

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas

PASAJEROS Y CARGA

Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves,

a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA

"E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Junta de Protección Social de Puntarenas

AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.
Presidente.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras
Presidente.

Junta de Protección Social de Puntarenas

AVISO

Plaza de Sria. de la Dirección del Hospital

Se necesita joven educada, con buena ortografía, conocimientos mecanografía, y a ser posible, taquigrafía.

CON REFERENCIAS, DIRIGIRSE A

ALFONSO OREAMUNO FLORES,
Presidente.

Dr. Oscar Hidalgo

Médico - Cirujano

CONSULTAS:

De 9 a 12 y de 2 a 3½

Frete al Teatro Sun Yat Sen.

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, enterarse en Puntarenas con Hernan Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

Manténgase informado leyendo EL HERALDO

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Departamento de Tráfico

CIRCULAR No. 470

NEW YORK 6, N.Y.
Diciembre 23-1952

Aviso Importante

Sírvanse tomar nota que el SS. L H CARL, zarpando del Muelle 2, North River, New York, Enero 23, 1953, aceptará carga para entrega directa en los siguientes puertos:

| | |
|------------|-------------|
| CORINTO | NICARAGUA |
| AMAPALA | HONDURAS |
| CUTUCO | EL SALVADOR |
| ACAJUTLA | EL SALVADOR |
| LA LIBERTA | EL SALVADOR |

Sujeto a ofertas de carga, el SS. L H CARL tocará también en San Juan del Sur, Nicaragua y Puntarenas, Costa Rica para descarga directa.

Futuras salidas de New York para descarga directa en puertos del Pacífico de la América Central son las siguientes:

| | | |
|---------------|---------|----|
| SS. VINDIGGEN | ENERO | 8 |
| SS. L H CARL | ENERO | 23 |
| SS. VINDIGGEN | FEBRERO | 20 |
| SS. L H CARL | MARZO | 13 |
| SS. VINDIGGEN | ABRIL | 3 |

Su cooperación y patronaje les será agradecidos.

CIA BANANERA DE COSTA RICA
AGENTES DE
UNITED FRUIT COMPANY

Nuestro malecón de Las Playitas...

Viene de la pág. 1

vecindades. En el centro de Las Playitas había una casa, no recordamos de quien. La cuestión es que a nuestros antepasados se les metió la idea de que allí se debía construir una plaza; pero, cómo princi-

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

AVISO

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. Esquina Nor Oeste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendadero ropa. Por contra o no menos de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José, y el Sr. D. Belarmino Casal, Empresa de Transportes Marítimos, en Puntarenas.

Se vende

Un juego sencillo de comedor, una mesa, 5 sillas y un aparador.

Precios, en EL HERALDO

piar? Llegó un hombre de temperamento enérgico y progresista a la Gobernación, y allí principió a vencer lo imposible, porque en aquellos tiempos no era fácil conseguir dinero para estas instituciones.

A decir verdad, Puntarenas no conocía la higiene, y las enfermedades contagiosas abundaban al extremo que los visitantes de la meseta central le temían, porque era casi seguro de que se quedarían en La Chacarita. Aquel hombre principió con sus pocos colaboradores a organizar la higiene que según entonces era desconocida en esta ciudad y con muy buenos resultados la implantó dirigiendo él mismo el trabajo, porque entonces no teníamos el lujoso tren de empleados que hoy sostiene el servicio de la higiene.

Luego se impuso la tarea de hacer las aceras amplias para comodidad de los transeúntes, que tampoco las había, y si acaso, en algunas partes, de piedra viva, conchas de chuchecas y fondos de botellas. Todos estos materiales eran un problema, pues más bien era preferible coger la calle que andar por tan áspe-

SE VENDE

un elevador de corriente nuevo.

Para precio, en las oficinas de este periódico

UN VERANEANTE.

Columna sobre sobre José Martí

Viene de la página 1

predios más allá de su maizal y de su frijolar, hay otros hombres, innumerables por cierto, que sufren y que lloran con dolor y llanto invisibles. Epoca la nuestra de unión de pueblos, de esfuerzos ingentes de los millones de hombres representados en la ONU por hacer que los humanos se amen, pronto hemos de ver al hombre saludarse de cumbre a cumbre, y bajar al valle para marchar, unidos para siempre, y

terminar de andar la mitad que nos falta de la escala de Jacob.

Y quiénes están trabajando, sin descanso y espera de pago al final, sino la pléyada de maestros rurales, los abnegados maestros rurales, que a veces ni los domingos descansan, por dedicarlos a la continuación de sus labores. Así se honra a MARTI, y así actúan los verdaderos hombres, de corazón bueno y de alma generosa!

Antes de ir al frente

Viene de la pág. 3

divino de este Sacramento, ya que lo experimentaréis en vuestro corazón.

Convencido al fin por tantas razones, arrodillóse el oficial ante Fenelón, y se confesó muy santamente. Las palabras graves y de consueño del Arzobispo fueron tan elocuentes y conmovedoras, que el militar, al fin, rompió en abundantes lágrimas. Entonces le dijo el confesor:

—Necesitáis aún más pruebas en favor del Sacramento de la Penitencia?

—Soy un convencido! Una cosa que sosiega el alma con una paz tan inefable, que deja el corazón transido de amor a Dios y a los hombres, y como flotando en una nube celestial, tiene forzosamente que ser inspirada por el propio Dios!

Los que dudan aún, como dudaba este oficial francés, de la divinidad de este Sacramento, que hagan la prueba.

¡Cuántos hombres que tienen su espíritu atormentado, que no hallan sosiego, encontrarían un alivio grandísimo si acudieran al confesionario!

Porque no solo es perdón de las culpas, con lo que reanace en el alma la tranquilidad, sino que el Espíritu Santo, el Consolador de los hombres, se posa en el que se confiesa lealmente y presto recobra la armonía de todas sus facultades, la quietud y el buen orden en los deseos, y, por consiguiente, el más dulce bienestar!

F. S.

Nacimiento

El estimable hogar de don Alfonso Oreamuno F. y su distinguida esposa doña Ida Zúñiga de Oreamuno, se encuentra de gala con la llegada de un precioso chiquitín.

EL HERALDO se complace en felicitar a sus amorosos papás, y desea para el recién venido un porvenir plétórico de perfumadas flores.